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«Российская газета» 

Набиуллина: У Российской банковской системы нет проблем  

Опасения относительно нестабильности банковской системы России 

безосновательны. Об этом заявила председатель Центрального Банка РФ Эльвира 

Набиуллина на конференции АРБ. 

"Распространяется информация относительно якобы имеющихся проблем 

российских банков. Мы готовы еще раз заявить, что - это ложь. Да, мы отзываем 

лицензии. Это вынужденная, необходимая часть работы регулятора в любой стране 

мира. Это способствует укреплению рыночной дисциплины и в целом повышению 

устойчивости банковского сектора", - отметила она. 

http://www.rg.ru/2013/12/18/banki-site-anons.html  

 

«Финмаркет» 

Набиуллина: через Тамсоюз из России вывели $47 млрд 

Сегодня глава центробанка оценила масштаб "утечки" сомнительных денег за 

рубеж. Объем средств, выведенных из РФ в рамках сомнительных операций, за 9 

месяцев 2013 года составил $22 млрд, сообщила Эльвира Набиуллина. 

"Первая проблема - вывод капитала за рубеж по сомнительным основаниям. По 

оценкам Центрального банка, в 2012 году объем такого вывода составил $39 млрд. За 

9 месяцев 2013 года - около $22 млрд", - сказала Набиуллина. 

"Вынуждена констатировать, что в последнее время для этих целей 

недобросовестными хозяйствующими субъектами активно используются 

возможности, связанные с облегченными процедурами перемещения товаров в рамках 

Таможенного союза. По нашим оценкам, из Российской Федерации в 2012-2013 гг. 

через страны Таможенного союза было выведено порядка $47 млрд", - отметила глава 

Центрального банка. 

http://www.finmarket.ru/finances/article/3580403  

 

 «Независимая газета» 

Татьяна Голикова представила квартальный отчет 

Счетная палата, выполняя поручение президента, в течение ближайших месяцев 

проведет стратегический аудит госпрограмм. Однако главе контрольного ведомства 

Татьяне Голиковой основной недостаток документов очевиден уже сейчас – 

отсутствие межведомственного взаимодействия. Решение этой проблемы относится к 

http://www.rg.ru/2013/12/18/banki-site-anons.html
http://www.finmarket.ru/finances/article/3580403
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компетенции правительства, которое должно соответствующим образом переработать 

все 40 госпрограмм. 

http://www.ng.ru/economics/2013-12-17/100_golikova.html  

 

«Коммерсант» 

Кремль требует экономической ревизии 

 Действующие меры стимулирования роста ВВП не работают. Вчера помощник 

президента Андрей Белоусов потребовал проанализировать, почему разработанные им 

в должности главы Минэкономики меры стимулирования роста ВВП не работают на 

практике. Главную проблему, которая "убивает инвестиционную активность", он по-

прежнему видит в высоких кредитных ставках, а причину стагнации — "в головах". 

http://195.68.141.146/doc/2370922  

 

«Коммерсант» 

Цены на газ для Таможенного союза остаются ниже украинских  

Объявленная цена исправленного контракта "Нафтогаза Украины" и "Газпрома" 

на 2014 год ниже, чем в любой из стран ЕС. Но Москва подчеркнуто отделила 

Украину от стран Таможенного союза — цена для нее все еще в 1,5 раза дороже газа 

для Белоруссии. Последняя будет покупать его в 2014 году за $171–175 за 1 тыс. 

кубометров (22 млрд кубометров в год), но Минску для этого пришлось полностью 

продать "Газпрому" всю свою газотранспортную систему. Аналогичных скидок 

смогла добиться и Армения, объявившая о вступлении в Таможенный союз,— в 

начале декабря стало известно, что в таком случае цена газа для страны составит $189 

за 1 тыс. кубометров (2,5 млрд кубометров в год). 

http://195.68.141.146/docsearch/2371106  

 

«Российская газета» 

 Газ, Шевченко и кредит  

 Президенты России и Украины обсудили экономическое и гуманитарное 

сотрудничество. С нового года Киев будет покупать газ по сниженной цене. Кроме 

того, Москва разместит в украинских ценных бумагах 15 млрд долларов. Такие 

договоренности были достигнуты вчера после заседания Российско-Украинской 

межгосударственной комиссии в Кремле. Перед этим Владимир Путин и Виктор 

Янукович около двух часов общались тет-а-тет. 

http://www.ng.ru/economics/2013-12-17/100_golikova.html
http://195.68.141.146/doc/2370922
http://195.68.141.146/docsearch/2371106
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http://www.rg.ru/2013/12/17/peregovori-site.html  

 

«Известия» 

Бизнес получит налоговые льготы за прием на работу 

пенсионеров 

Депутаты предлагают давать их предприятиям, на которых треть работников 

составляют инвалиды и пенсионеры. 

Депутат Государственной думы Игорь Зотов предлагает снизить вдвое — до 

10% — налог на прибыль для организаций, у которых число работающих пенсионеров 

по старости и инвалидности составляет не менее 30% от общего количества 

работников, которое, в свою очередь, должно составлять не менее 50 человек. Об этом 

«Известиям» рассказал сам парламентарий. 

http://izvestia.ru/news/562702#ixzz2nor2FugK  

 

«Татцентр» 

В 2014 году ОАО "КАМАЗ" планирует реализовать 43 тыс. 

автомобилей и получить чистую прибыль в размере 3,35 млрд рублей 

В 2014 году ОАО "КАМАЗ" планирует реализовать 43 тысячи автомобилей и 

получить чистую прибыль в размере 3,35 млрд рублей. По прогнозам, выручка 

предприятия составит 112 млрд рублей. Такие цифры были озвучены вчера, 17 

декабря, на заключительном заседании совета директоров автогиганта, которое 

прошло в Москве под председательством генерального директора ГК "Ростехнологии" 

Сергея Чемезова.   

http://info.tatcenter.ru/news/132106/  

 

«Бизнес онлайн» 

Как работать в условиях кризиса или где будут деньги, когда их 

не будет? 

Как влияют на макроэкономическую политику «людоед Гайдар», оффшоризация 

экономики, «мужья на час» и борьба двух кланов — либералов и силовиков 

Парадоксальную ситуацию отметили участники прошедшего накануне в Москве 

форума малого и среднего бизнеса «Прогноз-2014»: «У нас возникает спад при том, 

что никаких объективных ограничений по факторам производства в российской 

http://www.rg.ru/2013/12/17/peregovori-site.html
http://izvestia.ru/news/562702#ixzz2nor2FugK
http://info.tatcenter.ru/news/132106/
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экономике нет». Предположения относительно ближайшего экономического будущего 

страны высказывали ведущие эксперты, экономисты и публицисты, среди которых 

побывавшая на форуме корреспондент «БИЗНЕС Online» особо выделила Сергея 

Глазьева, Михаила Делягина и Михаила Хазина. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93830/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов: «Год завершается не так, как я хотел, но... 

это тоже надо победить» 

ПРЕЗИДЕНТ ТАТАРСТАНА — ОБ ИТОГАХ УНИВЕРСИАДЫ, 

ЗАГАДОЧНОМ ОБСТРЕЛЕ «НИЖНЕКАМСКНЕФТЕХИМА», СОЦИАЛЬНЫХ 

ЛИФТАХ И ОТСТАВКЕ ШАФАГАТА ТАХАУТДИНОВА 

Президент РТ Рустам Минниханов накануне вечером в ходе двухчасовой 

предновогодней встречи с журналистами признался, что долгое время не задумывался 

о том, какое влияние на город и людей оказывает бурная автомобилизация. По его 

мнению, никакие развязки и паркинги не решают проблему коренным образом, и 

Татарстану еще предстоит «переболеть» автомобилями. Помимо этого заявления 

президент рассказал, каким был для республики и для него лично уходящий 2013 год, 

в котором были и универсиадские победы, и трагические происшествия, а также 

поделился планами развития экономики Татарстана. Свои вопросы Рустаму 

Минниханову задавала и корреспондент «БИЗНЕС Online». Предлагаем подробный 

отчет о пресс-конференции. 

Вчерашняя традиционная предновогодняя пресс-конференция президента 

Татарстана Рустама Минниханова была особенной. Никто бы наверняка и слова не 

сказал, если бы он отменил встречу с журналистами. Но президент не пошел на это, 

все-таки подвел итоги года и ответил на вопросы прессы. Шутил и даже иногда 

улыбался. Но в зале переговоров кабмина просто физически ощущалось, как ему 

сейчас непросто... 

Дальше президент говорил об экономике: 

— В части социально-экономического развития, конечно, мы тех темпов, 

которых планировали, не достигли, объем валового продукта превысит 1,5 триллиона 

рублей. Я считаю, что триллион 520 миллиардов с ростом не менее 2 процентов. 

Средняя заработная плата вырастет на 13 процентов, у нас уже предварительные 

цифры есть. Татарстан сегодня генерирует 713 миллиардов рублей всех видов налогов 

на уровне бюджета. Из них 355 — это таможенные пошлины. Значит, 355 миллиардов 

рублей — это налоговые и неналоговые доходы бюджета, из них в федеральный 

бюджет — 191 миллиард, 54 процента, говорю только о налоговых-неналоговых, и 164 

миллиарда, это 46 процентов, — в бюджет республики. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93830/
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Я просто хочу донести до вас, уважаемые работники пера и компьютера, что 

Татарстан — крупный плательщик в федеральный бюджет. Если кто-то пытается 

сказать, сколько денег нам дали, и мы нахлебники, то глубоко ошибается. Татарстан 

сегодня — крупный донор. И эти цифры говорят о том потенциале, который есть в 

нашей республике. По основным показателям мы входим в десятку, в пятерку, в 

Приволжском округе мы занимаем лидирующие позиции. Поэтому я считаю, что это 

мощный, сильный регион нашей страны. 

Какие были наши основные приоритеты? Конечно, это повышение 

инвестиционной привлекательности Татарстана, создание новых рабочих мест, 

модернизация производства. Вот итоговые цифры: мы ожидаем в этом году объем 

инвестиций в основной капитал — 535 миллиардов рублей, это с ростом в 6,8 

процента к прошлому году. Считаю, что это достойная цифра, она говорит о том, что, 

несмотря на некое замедление в экономическом росте, инвестиции идут... Мы регион 

экспортно-ориентированный, если покупательная способность наших западных коллег 

снижается, конечно же, наши рынки сужаются, и мы это должны воспринимать так, 

как есть. 

Что еще положительного? Казань вошла в десятку рейтинга городов по удобству 

для ведения бизнеса, это хорошо, мы вошли в четверку спортивных городов мира, в 

Лондоне был такой конкурс... И агентство Fitch повысило наш рейтинг. Это говорит о 

том, что работа в этом направлении позитивна. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93823/ 

 

«Деловой квартал» 

В «Алабуге» появились четыре новых претендента на 

резидентство 

17 декабря экспертный совет министерства экономического развития России 

одобрил проекты компаний, претендующих на получение статуса резидента особой 

экономической зоны «Алабуга». 

В числе потенциальных резидентов, финская компания Хухтамаки, являющаяся 

мировым лидером по производству потребительской промышленной упаковки, 

формованного бумажного волокна, а также гибкой упаковки и упаковки из пленок, 

планирует построить завод «Хухтамаки Фудсервис Алабуга» по производству 

одноразовой посуды. 

http://kazan.dk.ru/news/v-alabuge-poyavilis-chetyre-novyx-pretendenta-na-rezidentstvo-v-

osoboj-ekonomicheskoj-zone-236817998#ixzz2nowuGX7Q 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/93823/
http://kazan.dk.ru/news/v-alabuge-poyavilis-chetyre-novyx-pretendenta-na-rezidentstvo-v-osoboj-ekonomicheskoj-zone-236817998#ixzz2nowuGX7Q
http://kazan.dk.ru/news/v-alabuge-poyavilis-chetyre-novyx-pretendenta-na-rezidentstvo-v-osoboj-ekonomicheskoj-zone-236817998#ixzz2nowuGX7Q
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«Ведомости» 

Три рубля от «Алабуги» 

Эффективность ОЭЗ в России составляет 80 коп. на каждый вложенный 

казенный рубль, подсчитала Счетная палата.  

По данным палаты, в основном возврат приносят инвестиции резидентов из двух 

ОЭЗ — «Алабуга» в Татарстане и Липецкой области. Всего в России зарегистрировано 

шесть ОЭЗ промышленно-производственного типа, пять — технико-внедренческого 

типа, 13 — туристско-рекреационного типа и три — портового типа. По данным 

Счетной палаты, за семь лет государство вложило в них 122 млрд руб. 

Пресс-служба ОАО «Особые экономические зоны» отказалась комментировать 

«Ведомостям» сообщение Счетной палаты. По данным ОАО «Особые экономические 

зоны», общий объем заявленных инвестиций в российские ОЭЗ на сегодняшний день 

превысил 420 млрд руб. 

В ОЭЗ «Алабуга» государство по факту инвестировало 17,4 млрд руб., а частные 

инвесторы вложили 52,2 млрд руб., говорится в ответе «Ведомостям» пресс-службы 

зоны: «То есть <...> на 1 руб. государственных вложений ровно 3 руб. частных 

инвесторов».  

Оценивать эффективность ОЭЗ правильнее по объему продукции, которую 

производят резиденты, говорит ведущий эксперт УК «Финам менеджмент» Дмитрий 

Баранов. Еще один показатель — объем продаж продукции резидентами, созданные 

рабочие места, увеличение ВРП, увеличение показателей отраслей. По словам 

Баранова, показатель, приведенный Счетной палатой, — это усредненные данные, по 

которым трудно судить об эффективности. «Вложения [в ОЭЗ] рассчитаны на 

долгосрочный период, и эффект будет не сразу заметен. ОЭЗ рассчитаны на 

десятилетия», — сказал он. ОЭЗ «Алабуга» и ОЭЗ, созданная в Липецкой области, — 

самые старые среди всех российских зон, обе начали работать в 2006 г. и потому 

привлекли себе больше резидентов, говорит аналитик «Альпари» Анна Кокорева. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/594361/tri-rublya-ot-alabugi 

 

«РБК» 

Минэкономразвития РФ одобрил проекты 4 претендентов на 

резидентство в "Алабуге".  

Экспертный совет министерства экономического развития России одобрил 

проекты компаний, претендующих на получение статуса резидента особой 

экономической зоны «Алабуга».  

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/594361/tri-rublya-ot-alabugi
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Как сообщает пресс-служба ОЭЗ, финская компания "Хухтамаки" планирует 

построить на территории ОЭЗ завод по производству одноразовой посуды.  

Российская компания ККТ-Синтез наладит на площадке производство особо 

чистого оксида алюминия, являющегося основным сырьем для выращивания 

синтетического сапфира.  

Завод по крупносерийному производству композитных труб построит компания 

"Амитек".  

Компания «НЦК-Алабуга» создаст производство изделий из полимерных 

композиционных материалов методом длинноволоконной инжекции. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/18/12/2013/895373.shtml 

 

«РБК» 

Р. Минниханов: 2013 год для Татарстана был «неплохой, но для 

меня сложный» 

На новогодней встрече с татарстанской прессой президент РТ Рустам 

Минниханов, подводя итоги года, назвал обстановку в республике спокойной, 

несмотря на криминальные происшествия и чрезвычайные ситуации. «В целом 

ситуация в республике стабильная. Год был неплохой, но для меня – сложный. Не все 

получилось так, как мы хотели», - поделился с журналистами президент республики. 

Главным событием года Минниханов назвал Всемирные летние студенческие 

игры, которые прошли в Казани 6-17 июля. Президент подробно рассказал об 

экономических достижениях республики, отметив, что ВРП региона в 2013 году 

составил 1,65 трлн рублей, увеличившись по сравнению с 2012 годом на 2%. 

Налоговые и неналоговые сборы в бюджет республики составили 355 млрд рублей. 

«Татарстан – крупнейший плательщик в федеральный бюджет. Если кто-то скажет, 

что Татарстан – нахлебник, то он ошибается. Это мощный, сильный регион нашей 

страны», - сказал президент. 

По словам президента, атомную электростанцию в республике строить пока не 

собираются. Напомним, в схему территориального планирования РФ в области 

энергетики до 2030 года вошла станция в Нижнекамском районе Татарстана, 

строительство которой прекратили под давлением общественности в начале 90-х. «Это 

не будет спонтанным решением. Надо сделать обследование: можно ли строить на 

этом месте, как население к этому отнесется. Пока никто не приходил с предложением 

строить АЭС», - заверил он прессу. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/17/12/2013/895342.shtml 

 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/18/12/2013/895373.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/17/12/2013/895342.shtml
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«РИА новости» 

Парламент Татарстана примет закон о мерах по стабилизации 

экономики 

Министр экономики Татарстана Мидхат Шагиахметов отметил, что для 

стабилизации экономической ситуации необходимы меры не только оперативного 

характера, но направленные на совершенствование институциональной среды. 

Комитет по экономике, инвестициям и предпринимательству Госсовета 

Татарстана одобрил поправки в программу социально-экономического развития 

республики на 2011-2015 годы, направленные на стабилизацию экономики, и 

рекомендовал республиканскому парламенту принять соответствующий законопроект 

на ближайшем заседании. 

Законопроект представил министр экономики Татарстана Мидхат Шагиахметов, 

который отметил, что для стабилизации экономической ситуации необходимы меры 

не только оперативного характера, но направленные на совершенствование 

институциональной среды. 

В законопроект включены 26 новых мероприятий, в разрезе которых доработана 

программа социально-экономического развития республики. "Правительство 

республики разработало ряд не только оперативных мер, но и совершенствующих 

развитие Татарстана в перспективе", — уточнил Шагиахметов. 

Министр выделил шесть основных блоков новых мер. Это дальнейшее 

улучшение инвестиционного климата (в том числе развитие государственно-частного 

партнерства), развитие малого и среднего предпринимательства, рынка труда, 

стимулирование инновационного развития (в частности, за счет повышения уровня 

коммерциализации результатов интеллектуальной деятельности), повышение 

эффективности системы госуправления, снижение экологической нагрузки и 

обеспечение эффективного обращения с отходами. 

Комитет это предложение одобрил, законопроект рекомендован к рассмотрению 

на сессии Госсовета 26 декабря. 

http://ria.ru/tat/20131218/984887488.html 

 

«Татцентр» 

Кому на Руси жить хорошо?  

Татарстан среди российских регионов занял четвертое место в итоговом 

рейтинге качества жизни. Корреспондент портала TatCenter.ru изучил рейтинг и 

выделил слабые и сильные стороны республики. 

http://ria.ru/tat/20131218/984887488.html
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Республика предсказуемо уступила "призовые" места таким регионам, как 

Москва, Санкт-Петербург и Московская область (МО). Также в десятку самых 

"качественных" регионов вошли Нижегородская, Тюменская, Воронежская, 

Белгородская области и Ханты-Мансийский автономный округ (ХМАО). 

Разбирая рейтинг более подробно, можно заметить, что Татарстан на малую 

толику отстает от МО по сводному баллу - 59,18 против 60,45, и имеет запас перед 

Краснодарским краем в полтора балла. 

На десятом месте оказался Татарстан по уровню доходов, на шестом по 

жилищным условиям, на четвертом по социальной инфраструктуре, на девятом по 

уровню экономического развития, на двенадцатом по безопасности проживания и на 

одиннадцатом по демографической ситуации.  

Экономика Татарстана замедляет темпы роста. В республике даже принято 

решение реанимировать экономический совет при правительстве РТ. 

Как заявил накануне министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов, "для 

стабилизации текущей экономической ситуации необходимы меры не только 

оперативного характера, но и мероприятия, направленные на совершенствование 

институциональной среды". 

Между тем, пока Татарстану все же удается по общероссийским меркам 

выглядеть не так плохо. По таким показателям, как уровень экономического развития 

и уровень доходов населения, Татарстан по сравнению с прошлым годом улучшил 

свои позиции на 8 и 2 пункта соответственно.  

По объему ВРП на душу населения (в Татарстане данный показатель составляет 

336 тыс. рублей на человека), доле прибыльных предприятий и уровню безработицы 

Татарстан опережает Московскую область, но в то же время уступает по таким 

показателям, как общий объем ВРП, доля собственных доходов в общем объеме 

доходов консолидированных бюджетов и объем иностранных инвестиций.  

Оборот малых и микропредприятий индивидуальных предпринимателей в 

Татарстане составил 920 млрд рублей. Данный показатель в 2,3 раза выше среднего по 

России. Тем не менее, республика уступает, например, Тюменской (968 млрд рублей), 

Ростовской (943 млрд рублей), Свердловской (1,45 трлн рублей) и Нижегородской 

(938 млрд рублей) областям. 

http://info.tatcenter.ru/article/132126/ 

 

 

 

 

http://info.tatcenter.ru/article/132126/
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

О внесении в Госдуму разработанного Минэкономразвития 

России законопроекта, направленного на оптимизацию процедуры 

регистрации юридических лиц и индивидуальных предпринимателей  

Распоряжение от 16 декабря 2013 года №2360-р. 18 декабря 2013 09:00.  

Законопроектом предлагается исключить необходимость свидетельствования в 

нотариальном порядке подлинности подписи заявителя на заявлении о 

государственной регистрации в случае предъявления документов в регистрирующий 

орган лично заявителем, а также предусматривается возможность представления 

документов на государственную регистрацию и получения документов 

представителем заявителя, действующим на основании доверенности. 

Принятие федерального закона позволит сократить финансовые и временные 

затраты малого бизнеса, так называемых стартапов, где собственник часто является 

руководителем юридического лица, а также позволит устранить пробел в 

законодательстве, связанный с невозможностью представления документов в 

регистрирующий орган курьером, действующим на основании доверенности. 

http://government.ru/dep_news/9043 

 

Экспертный совет по промышленно-производственным особым 

экономическим зонам 

17 декабря 2013 г. в Минэкономразвития России состоялся экспертный совет по 

промышленно-производственным особым экономическим зонам, на котором были 

рассмотрены 10 заявок потенциальных резидентов ОЭЗ на заключение соглашений об 

осуществлении промышленно-производственной деятельности на территориях ОЭЗ в 

г. Тольятти, Липецкой и Свердловской областях, а также Республике Татарстан с 

общим объемом заявленных инвестиций более 7,5 млрд. рублей 

По итогам рассмотрения все бизнес-планы поддержаны членами экспертного 

совета, в ближайшее время компании будут зарегистрированы в качестве резидентов 

ОЭЗ. 

В республике Татарстан на территории ОЭЗ ППТ «Алабуга» будут открыты 

следующие производства: 

•создание крупносерийного производства композитных труб (ООО «Амитек» 

(ЗАО «ХК «Композит)»; 

•производства особо чистого оксида алюминия (ООО «ККТ-СИНТЕЗ»); 

http://government.ru/dep_news/9043
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•создание высокотехнологичной базы и уникального для РФ центра 

компетенций в области производства изделий из композитных материалов методом 

LFI общей производственной мощностью (ООО «НЦК - Алабуга»); 

•производства одноразовой посуды, направленного в первую очередь на 

удовлетворение потребностей основного заказчика – сети ресторанов McDonald’s 

(ООО «Хухтамаки Фудсервис Алабуга»). 

Кроме того на экспертном совете поддержаны бизнес-планы действующих 

резидентов в целях изменения условий соглашений о ведении деятельности (ООО 

«ХАЯТ КИМЬЯ», Республика Татарстан, ООО «САНО-волга», г. Тольятти, ООО 

«Синерсис», Свердловская область). 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/sez/doc20

131218_5 

 

Малый и средний бизнес должен стать локомотивом 

экономического роста в России - замглавы Минэкономразвития 

Нужно сделать акцент на поддержку малых и средних предприятий, которые 

быстрее адаптируются к меняющимся экономическим условиям, заявил С. Беляков 

Малый и средний бизнес должен стать локомотивом экономического роста в РФ 

в условиях, когда крупные государственные и частные предприятия не могут его 

обеспечивать. Такое мнение высказал заместитель министра экономического развития 

России Сергей Беляков в Абу-Даби на совместной сессии ПМЭФ и Федерации 

торгово-промышленных палат ОАЭ «Энергетическая безопасность в эпоху рыночных 

преобразований». 

 

Он указал, что в России пока только 25% экономически активного населения 

занято в малом бизнесе, в то время как в Европе этот показатель достигает 80%. 

Также замглавы Минэкономразвития напомнил, что было принято решение о 

замораживании тарифов естественных монополий, чтобы сократить издержки 

предприятий: «Приоритет нашей политики - создание комфортной бизнес-среды».  

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,828623/ 

 

АСИ представило Национальный рейтинг состояния 

инвестиционного климата в российских регионах 

 «Нам важно выяснить, как работают регионы с предпринимателями, как 

инвестиционный климат улучшается на территории всей России, нужно выявить 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/sez/doc20131218_5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/sez/doc20131218_5
http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,828623/
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лучшие практики. Именно ради этого и задуман рейтинг»,- Андрей Никитин, 

генеральный директор Агентства стратегических инициатив.  

17 декабря в Москве прошел второй день конференции «100 шагов к 

благоприятному инвестиционному климату. Достижения и новые вызовы», которая 

была организована Агентством стратегических инициатив (АСИ) и газетой 

«Ведомости».  

Главной темой пленарной дискуссии стал Национальный рейтинг состояния 

инвестиционного климата в регионах.  

Рейтинг позволит оценить результативность «дорожных карт» Национальной 

предпринимательской инициативы (НПИ), а также эффективность внедрения 

регионального инвестиционного Стандарта в каждом субъекте Российской Федерации.  

http://www.asi.ru/news/14550/ 

 

В Доме Правительства РТ прошло совещание по вопросам 

совершенствования системы техрегулирования в строительстве как 

основы безопасности зданий и сооружений 

Совещание по вопросам совершенствования системы технического 

регулирования в строительстве как основы безопасности зданий и сооружений на 

этапах жизненного цикла прошло сегодня в Доме Правительства Республики 

Татарстан. 

В мероприятии приняли участие Президент Республики Татарстан Рустам 

Минниханов, первый заместитель министра строительства и ЖКХ России Леонид 

Ставицкий. 

Республика Татарстан по объемам строительства занимает первое место среди 

регионов Приволжского федерального округа, пятое место – среди регионов России. В 

2013 году в Татарстане будет введено 2,4 млрд. кв. метров жилья. За 11 месяцев 2013 

года в республике выполнено работ в строительной отрасли на 244 млрд. руб. 

Как сообщил в ходе совещания Президент Республики Татарстан Рустам 

Минниханов, сегодня строительный комплекс республики обладает широкими 

возможностями, насчитывается 6,5 тыс. строительных подразделений.  

Рустам Минниханов также подчеркнул, что сегодня важно использовать 

современные строительные материалы и технологии.  

В качестве примера Президент Татарстана привел строительство автодороги к 

сельскому населенному пункту. «Сегодня стандарт такой, что километр дороги 

обходится в 22-23 млн. руб., - сказал Рустам Минниханов, - зачем сельскому 

населенному пункту, где в час проезжает три машины, такие серьезные затраты»? 

http://www.asi.ru/news/14550/
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Следующим примером стала установка в домах двухконтурных котлов. По 

словам Рустама Минниханова, сегодня это отличное решение, но по нормативам 

двухконтурные котлы не могут быть использованы на объектах социального 

назначения. Хотя для сельских клубов, для ФАПов это было бы хорошим решением 

вместо обязательной установки котельной.  

По мнению Рустама Минниханова, некоторые стандарты сегодня, возможно, 

надо упростить. В целом, сказал он, тема совершенствования системы технического 

регулирования в строительстве как основы безопасности зданий и сооружений на 

этапах жизненного цикла очень актуальна. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/252485.htm 

 

Президент Татарстана встретился с журналистами татарстанских 

и федеральных СМИ 

Подвел итоги уходящего 2013 года и обозначил задачи для республики на 

будущее сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов в ходе традиционной 

предновогодней встречи с журналистами республиканских и федеральных средств 

массовой информации.Также во встрече приняли участие руководитель Аппарата 

Президента РТ Асгат Сафаров, руководитель пресс-службы Президента Татарстана 

Андрей Кузьмин, руководитель Республиканского агентства по печати и массовым 

коммуникациям Ирек Миннахметов. 

Президент Татарстана рассказал о социально-экономическом развитии 

республики в 2013 году. По мнению Рустама Минниханова, самым важным и 

значимым событием года стала Всемирная летняя Универсиада. «Она позволила нам 

серьезно преобразить наш город, построить инфраструктуру, множество спортивных 

объектов – много полезного, - заявил Р.Минниханов. - И та оценка, которую мы 

получили, говорит о том, что все наши планы были реализованы в полной мере». 

В экономике республике не удалось достичь плановых темпов роста, тем не 

менее, ВРП вырос на 2% и составил 1,52 трлн рублей. При этом, как подчеркнул 

Рустам Минниханов,в республике собрано 355 млрд рублей налоговых и неналоговых 

доходов, из которых 191 млрд приходится на федеральный бюджет, 164 млрд – на 

региональный. «Я хочу сказать, что Татарстан – крупный плательщик в федеральный 

бюджет, - заявил Р.Минниханов. – И эти цифры говорят о потенциале нашей 

республики как мощного региона нашей страны». 

Объем инвестиций в основной капитал составит по итогам года 535 млрд 

рублей, что на 6,7% больше, чем в прошлом году. «Это говорит о том, что инвестиции 

идут в Татарстан, несмотря на замедление экономики», - уверен Рустам Минниханов. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/252234.htm 
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